



Un éxito el McDía Feliz que beneficiará a 4 instituciones que ayudan a familias guatemaltecas

Se inaugura subestación 32-1-3 en Santa María Ixhuatán, Santa Rosa



Últimas noticias

Ante la llegada del huracán Milton a la Florida EE.UU. consulados de Guatemala en alerta





GREAVI y Cámara de Industria celebra la III Edición del Día Nacional del Avicultor

Productores y proveedores de insumos, expertos y representantes del sector público y privado vinculados a la industria avícola, se reunieron por tercer año consecutivo en el Día Nacional del Avicultor, organizado por la Gremial de Avicultores (GREAVI), adscrita a Cámara de Industria de Guatemala (CIG).

El evento se celebra en Tikal Futura Hotel & Convention Center, de 8:00 a 20:00 horas, y espera reunir a más de 1,000 asistentes. Este encuentro es una oportunidad para el intercambio de conocimiento técnico y comercial, que además permitirá a los asistentes ampliar sus redes de contactos e incrementar sus ventas. La jornada brinda un especial énfasis a la capacitación de los asistentes a través de 14 conferencias magistrales sobre diversos temas, distribuidas en tres salas simultáneamente.



Los conferencistas, tanto nacionales como internacionales, abordarán temas de gran relevancia para la industria. El programa científico cubre los principales temas de actualidad en aspectos de sanidad, nutrición y manejo de aves de engorde y postura comercial.

José Manuel Segovia, presidente de la GREAVI, señaló "a lo largo de estos años, y durante estas tres ediciones, las actividades de GREAVI han ido creciendo y evolucionando, al igual que el número de socios y la cantidad de eventos", comentó Segovia. "Contamos también con otro evento destacado, el Día del Huevo, de carácter más masivo, en el que el año pasado participaron más de 2,000 personas. Este año los esperamos a todos el 24 de noviembre".

Además, este año se está llevando a cabo la primera edición de la Certificación en Producción Avícola, con el aval de la Universidad Mariano Gálvez. "Estas actividades son solo una muestra del amplio abanico de iniciativas que hemos desarrollado en la gremial", concluyó.

De acuerdo con datos de Central American Business Intelligence (CABI, por sus siglas en inglés), "se estima que la huella económica de la industria avícola en Guatemala ronda los Q35,000 millones, generando más de 97 mil empleos directos y más de 300 mil empleos indirectos. Además, otorga más de Q3,300 millones en salarios anualmente" expresó Enrique Font, vicepresidente de la junta directiva de CIG, durante la inauguración de la actividad.

Font destacó que estas cifras reflejan la importancia y dinamismo del sector avícola, aportando al desarrollo económico del país.

Ante la llegada del huracán Milton a la Florida EE.UU. consulados de Guatemala en alerta



La Red Consular de Guatemala en Florida, Estados Unidos, se mantiene en alerta y continúa brindando asistencia y protección a los guatemaltecos que lo requieren ante la llegada del huracán Milton, que tocará tierra en la costa oeste de Florida en la madrugada del 10 de octubre, con un potencial devastador que traerá consigo fuertes vientos e inundaciones.

El Consulado General de Guatemala en Miami, en coordinación con el Consulado en Lake Worth, continúa recalcando la suma importancia de que los connacionales atiendan las indicaciones de las autoridades, en especial los condados con órdenes de evacuar, ya que su vida podría correr peligro si se quedan en el lugar de riesgo.

La Misión Consular en Miami ha recibido llamadas de una veintena de guatemaltecos domiciliados en el centro de Florida, de los cuales algunos han indicado que evacuarán hacia los distintos albergues estatales disponibles para personas que viven en zonas bajo advertencia de marejada; con ellos se mantiene constante comunicación. Asimismo, se han reagendado citas de otros connacionales que tenían previsto acudir a las sedes consulares para recibir servicios varios.



Greeci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:**
en ticketasa.gt



En el marco del Día Mundial de la Salud Mental una reflexión para vivir mejor

En el marco del Día Mundial de la Salud Mental, celebrado cada 10 de octubre, es necesario detenernos a reflexionar sobre cómo el entorno laboral influye de manera significativa en el bienestar emocional de los empleados. Las empresas tienen un rol fundamental en la creación de espacios que promuevan la salud integral, un elemento crucial no solo para el éxito organizacional, sino también para la vida personal de sus trabajadores.

El trabajo representa una parte esencial en la vida de cualquier persona. Además de ser una fuente de ingresos, se convierte en un espacio de desarrollo personal y social. No obstante, cuando el entorno laboral no favorece un equilibrio saludable, los efectos en la salud emocional de los empleados pueden ser devastadores.



Los resultados de la reciente Encuesta de Diagnóstico de Bienestar Laboral 2024 de WTW evidencian esta realidad: el 47% de los empleados reporta enfrentar dificultades en al menos dos de las cuatro dimensiones del bienestar (emocional, financiero, social y físico), siendo las dos primeras las que más impacto señalaron los trabajadores.

Estos datos resaltan una verdad alarmante: el bienestar emocional debe ser una prioridad. Problemas como el estrés, la ansiedad y las preocupaciones financieras continúan afectando negativamente tanto el rendimiento laboral como la calidad de vida de los empleados. Esto nos recuerda que el bienestar es una estructura interconectada, donde un desbalance en una dimensión afecta inevitablemente a las otras.

Por ejemplo, el agotamiento físico o las enfermedades derivadas del estrés pueden tener un impacto profundo en la salud mental. Del mismo modo, la inseguridad financiera, identificada como una de las principales causas de preocupación, puede generar altos niveles de angustia emocional, afectando la productividad y aumentando los niveles de estrés. En el ámbito social, la falta de apoyo o el aislamiento agravan problemas emocionales como la ansiedad y la depresión.

Por ello, es indispensable que las empresas asuman el bienestar emocional de sus empleados como una responsabilidad clave. Invertir en la salud integral de los colaboradores no solo mejora la retención de talento y eleva la productividad, sino que también refuerza el compromiso y la lealtad hacia la organización. Todo ello contribuye, en última instancia, a mejores resultados financieros y a una cultura organizacional más sólida y cohesionada.

Ahora bien, ¿qué acciones concretas pueden tomar las empresas para fomentar este bienestar?

Realizar diagnósticos internos que identifiquen las principales necesidades de los empleados.

Desarrollar e implementar programas de bienestar integral que incluyan las cuatro dimensiones: emocional, física, social y financiera.

Capacitar a los líderes para que puedan apoyar el bienestar de sus equipos de forma efectiva. Un liderazgo informado y empático puede marcar la diferencia en la calidad del entorno laboral.

Fomentar una cultura de comunicación abierta, donde tanto líderes como empleados puedan dialogar sobre el bienestar y sus necesidades. Es esencial que estos programas no solo existan, sino que sean accesibles y visibles para todos.



La salud mental no es solo una cuestión de moda o un extra opcional, sino una inversión estratégica en el motor de la empresa: su gente. Al cuidar de nuestros colaboradores, fortalecemos a las organizaciones desde su núcleo.

En este Día Mundial de la Salud Mental, hago un llamado a los empleadores a reconsiderar sus entornos laborales. Crear espacios que promuevan el bienestar integral es una responsabilidad empresarial y una decisión estratégica que conduce al éxito sostenido.



Se inaugura subestación 32-1-3 en Santa María Ixhuatán, Santa Rosa

El presidente Bernardo Arévalo y el ministro de Gobernación, Francisco Jiménez, inauguraron la subestación policial en Santa María Ixhuatán, Santa Rosa.

Esta subestación, podrá albergar hasta 28 elementos de la Policía Nacional Civil (PNC), distribuidos en un 80 % hombres y un 20 % mujeres. La inversión en esta construcción fue de 2 millones 476 mil 276.18 quetzales.

El nuevo edificio de tres niveles dispone de diversas oficinas para labores administrativas, un área de archivo, y módulos de servicios sanitarios tanto para hombres como para mujeres. También incluye baños accesibles para personas con discapacidad, espacios para una cocineta y un comedor.

"El resultado de esta elección refleja las decisiones del Congreso de la República", dijo Arévalo con relación a la elección a Cortes. Además indicó que ahora se conocerá "el compromiso que tienen con la justicia y el rescate de la justicia en el país", de nuevo se refirió a los resultados de las elecciones generales del 2023.



El presidente Bernardo Arévalo, se refirió a la percepción de los guatemaltecos ante los hechos de violencia: "nosotros entendemos la sensación que tiene la gente de inseguridad, porque cuando hay algún atentado en las calles, especialmente cuestiones de violencia muy gráfica, eso genera inseguridad en el entorno. Nosotros lo entendemos, nuestro compromiso es llegar al punto, en donde esos actos de violencia van a estar eliminados y ya no van a suceder y estamos avanzando en el camino. Le pedimos a la población es la confianza en que tengan claro que estamos avanzando. De que así como la percepción se genera por esos hechos, que miren también los datos concretos y números que están demostrando que se está teniendo un efecto en la lucha contra las organizaciones criminales y la violencia".

La seguridad ciudadana en Santa María Ixhuatán, Santa Rosa, se fortalece desde hoy con la habilitación de la Subestación 32-1-3 de la Policía Nacional Civil (PNC). Esta nueva sede representa un avance importante en reforzar la presencia policial en la comunidad, para enfrentar con mayor efectividad la criminalidad en la región. Además, para mejorar las capacidades de respuesta en la atención de emergencias y la prevención del delito.

Cada espacio está diseñado para brindar a los agentes condiciones dignas y adecuadas durante su servicio en la población. También las instalaciones cuentan con el equipo de seguridad correspondiente para que las fuerzas policiales desempeñen sus labores en beneficio de la protección de la vida, integridad física y patrimonio de los residentes del lugar.

Por su parte, el Ministro de Gobernación, Francisco Jiménez, manifestó que esta nueva subestación policial no sólo representa un nuevo edificio, sino también un compromiso firme con la seguridad y el bienestar de los vecinos del lugar. "La seguridad es un pilar fundamental para el desarrollo de cualquier sociedad. Sabemos que cuando las personas se sienten seguras, pueden salir a trabajar, enviar a sus hijos a la escuela y disfrutar de sus comunidades", afirmó

El titular de la Cartera señaló que esta nueva subestación policial representa un paso clave hacia la construcción de una sociedad más segura y próspera. Además, hizo un llamado a la población para trabajar de la mano con las fuerzas policiales y ser parte activa de la seguridad de este lugar. Destacó que la mejor forma de apoyar a las fuerzas policiales es denunciando cualquier acto delictivo que se registró en su comunidad.

Esta moderna subestación tuvo un costo de más de Q3.8 millones y cuenta con diferentes ambientes como oficinas, dormitorios, lavandería, armería y cocina, entre otros para su funcionamiento óptimo. Además, tiene una capacidad para albergar a 20 hombres y 10 mujeres que desarrollarán operativos de seguridad para proteger a los residentes del sector.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Limpieza de playas recolectó 259 kg de residuos en “El Paredón” en Puerto San José



Con el compromiso de contribuir al cuidado del medio ambiente y en el marco del Día Mundial de Playas, Ferretería EPA realizó una limpieza en las playas de El Paredón en Puerto San José.

Un grupo de 30 voluntarios recolectaron 259 kilogramos de residuos. Esta jornada fue posible gracias a una alianza con 4Ocean y Reciclemos.gt, que con su experiencia y misión compartida, apoyaron esta importante iniciativa para proteger las costas del país.

El Paredón, ubicado en el Municipio de Puerto San José, es uno de los destinos más importantes de la costa pacífica guatemalteca, tanto para turistas locales como internacionales. y es conocido por sus paisajes naturales, sus playas de arena volcánica y sus olas ideales para el surf.

La limpieza en esta zona es crucial para mantener su atractivo y proteger los ecosistemas que la rodean. Así como para promover la conciencia ambiental y las acciones concretas que benefician tanto a la naturaleza como a las comunidades que dependen de ella.

4Ocean es una organización global dedicada a la limpieza de los océanos y opera en Guatemala desde 2020 en Puerto Barrios, Izabal. Desde entonces, ha recolectado más de 4 millones de libras de basura del mar y la costa atlántica.

En este voluntariado, juegan un rol clave en la recolección y clasificación de desechos, haciendo énfasis en la importancia de una gestión responsable de los residuos.

Por su parte, Reciclemos.gt con un enfoque en la separación de residuos en su origen y un modelo de recolección eficiente, ha logrado que más del 90% de los desechos que procesan se reintegren en la cadena de valor, contribuyendo significativamente a la reducción de la contaminación en los ríos y océanos del país.

“En EPA, creemos firmemente que el bienestar de nuestras comunidades y del medio ambiente están estrechamente vinculados. Es por eso que iniciativas como esta jornada de limpieza de playas son una prioridad para nosotros. A través de nuestro programa 'Ayudar es Voluntario', buscamos contribuir a la conservación de nuestros recursos naturales e inspirar a otros a unirse a la causa”, expresó Luis De Sousa, gerente general de EPA Guatemala.

Se replicaron jornadas de voluntariado en EPA Costa Rica, El Salvador y Venezuela.



Guatemala sede del VII Foro Consultivo de la Política centroamericana de Gestión Integral del Riesgo (PCGIR)

Guatemala es la sede del VII Foro Consultivo de la Política Centroamericana de Gestión Integral del Riesgo (PCGIR), del 09 al 11 de octubre, un evento de gran relevancia para la región centroamericana, cuyo objetivo es fortalecer la cooperación y la capacidad de respuesta ante desastres en los países miembros del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).



Durante la ceremonia, se contó con las intervenciones del Director General del Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC) de la República de Panamá y Presidencia Pro Tempore de CEPREDENAC, Omar

Smith, ofreció un mensaje en el que subrayó el compromiso de la región con la implementación de políticas eficaces para la gestión integral del riesgo de desastres y resaltó la importancia del VII Foro Consultivo de la PCGIR, por ser el espacio en el que todas las instituciones y organismos pueden utilizar para dar sus aportes, análisis, propuestas y debates intersectoriales e interregionales sobre los avances, limitaciones y desafíos para la implementación de la Política y el Plan Regional de Reducción de Desastres 2024-2030.

Seguidamente, la Directora Ejecutiva de la Secretaría General del SICA, la señora Ingrid Figueroa, reiteró el apoyo del SICA en los esfuerzos conjuntos para fortalecer las capacidades de los países miembros y resaltó que *“la PCGIR representa para la región Centroamericana una herramienta innovadora que ofrece a la región orientaciones para intensificar el trabajo desarrollado, aprovechar ventajas comparativas y lecciones aprendidas, identificar brechas y asimetrías y promover una visión renovada en donde los criterios de sostenibilidad, equidad y participación robustecen los instrumentos y procesos de implementación de reducción de riesgo de desastres”*.

El acto culminó con las palabras de la Excelentísima Vicepresidenta de la República de Guatemala, Karin Herrera, quien reafirmó el compromiso del gobierno guatemalteco con la gestión integral del riesgo y la cooperación regional, *“para el Gobierno de Guatemala, la relevancia de que se realice en el país el VII Foro Consultivo de PCGIR, reviste una ocasión clave, por la prioridad y vinculación con la agenda del desarrollo que promovemos para Guatemala, al asegurar que el impacto de los eventos de origen natural, no sigan exacerbando las condiciones de vulnerabilidad de grupos como las mujeres, niños y jóvenes, personas de la tercera edad, personas con discapacidad, migrantes, refugiados y comunidades indígenas, quienes suelen estar más expuestos”*.

El VII Foro Consultivo de la PCGIR representa una plataforma vital para continuar construyendo resiliencia en Centroamérica y República Dominicana, uniendo esfuerzos y recursos para hacer frente a los desafíos que plantean los desastres en la región



Un éxito el McDía Feliz que beneficiará a 4 instituciones que ayudan a familias guatemaltecas

Un nuevo éxito gracias a los guatemaltecos, este 9 de octubre, con el McDía Feliz 2024, una jornada llena de solidaridad y compromiso en apoyo a la niñez guatemalteca. Desde tempranas horas, los restaurantes McDonald's de todo el país abrieron sus puertas para recibir a miles de guatemaltecos que, con la compra de un Big Mac, están contribuyendo a importantes causas sociales.



La inauguración oficial se realizó en el restaurante McDonald's No. 100, contando con la presencia de Rodrigo Cofiño, director de Operaciones de McDonald's Guatemala; acompañado de Ronald McDonald, quien reafirmó el compromiso de McDonald's con la niñez y el bienestar de las familias guatemaltecas. En Quetzaltenango también se realizó la venta del "primer Big Mac" de este departamento, la cual fue liderada por Karina Archila, coordinadora de Mercadeo Local de McDonald's Guatemala.

Banco Industrial fue el cliente que realizó la primera compra del día, adquiriendo 32,258 Big Mac, demostrando de esta manera, su apoyo a esta noble causa.

"Este día es un recordatorio del impacto que podemos lograr cuando nos unimos por el bienestar de los niños y las comunidades más vulnerables. Invitamos a todos los guatemaltecos a sumarse y ser parte de esta iniciativa que salva y transforma vidas," expresó Rodrigo Cofiño, director de Operaciones de McDonald's Guatemala.

El McDía Feliz 2024 destina el 100% de las ventas de Big Mac a cuatro causas para apoyar a miles de niños y familias en Guatemala:

- **Fundación Infantil Ronald McDonald:** con los fondos recaudados se continuará con el funcionamiento de las 4 Casas Ronald McDonald (tres en la capital y una en Cobán), beneficiando a más de 4,500 niños y sus familias. Además, se destinarán recursos para una Sala Familiar Ronald McDonald en UNICAR, impactando a 300 familias.
- **Fundación Aldo Castañeda:** se estarán realizando cirugías de corazón abierto a 7 pacientes, procedimientos de electrofisiología a 12 pacientes, cateterismo a 34 pacientes y se adquirirán 6 dispositivos para

cirugías. En total, se beneficiarán 59 niños y sus familias.

- **TECHO:** se construirán 60 viviendas progresivas con sistemas de captación de agua de lluvia en Alta Verapaz, Guatemala y Totonicapán, beneficiando a 60 familias y a más de 190 niños con una vivienda digna y agua potable.
- **Puente:** los fondos se destinarán al proyecto integral "Centros Nútreme", a los cuales se les incluirá cosechadores de agua y lluvia, producción de gallineros y huertos familiares. Adicionalmente, se estarán equipando y remozando los centros. De esta manera se impactará a 2,790 niños y 300 mujeres embarazadas, beneficiando a un total de 12,170 personas.

Para quienes deseen disfrutar de un día lleno de alegría y entretenimiento, los 112 McDonald's del país estarán abiertos hasta atender al último cliente. Asimismo, para aquellos que deseen contribuir aún más, hoy todavía se encuentran a la venta los vales de Big Mac y McMenú Big Mac en restaurantes, AutoMac o por medio de la APP de McDonald's. Estos vales pueden ser canjeados desde el 10 de octubre hasta el 31 de diciembre del 2024.

McDonald's reafirma su compromiso con la niñez y la comunidad guatemalteca en su 50 aniversario en el país, consolidándose como un referente de responsabilidad social y apoyo a quienes más lo necesitan. Además, invita a todos los guatemaltecos a sumarse a este gran día para convertir miles de Big Mac en sonrisas.